



**Joshua Daniel Mazariegos Pérez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Antropología Médica II**

**Grado: 2**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo: C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de marzo de 2022.

## Importancia de la Antropología en la carrera de medicina.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí.

Edgar Morin, expresó que para comprender al hombre como un ser bicultural se han de ligar la dimensión cultural o sociocultural con la física y biología.

Vygotsky, menciona el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente.

Cole, quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramientas de la acción.

Para perfeccionar al hombre como un todo único, Mortimer expresó la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso mente-cuerpo-cultura.

Importante, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran bajo la influencia de los socioculturales.

El ser humano constituye el objeto de estudio del médico general, entendiendo este como un ser biopsico-sociocultural.

La posición socioantropológica, que tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano,

lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora, o partir de la actividad y las cualidades humanas; elementos esenciales para comprender al ser humano desde una visión holística.

El Médico cubano desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido con un desempeño comprometido a lo largo con los principios de la Medicina humana y Familiar.

Este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosocial, con la aplicación del método clínico-epidemiológico; además, debe tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional.

El enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural y resolver los problemas y comprender problemas de salud de los individuos, de la familia y la comunidad, con un enfoque holístico e integral.

Una visión antropológica en formación del médico, pues se consideran que ésta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanística, social y cultural.

Beldorrain, Aboga por la Antropología Médica en la

Formación profesional, este campo es capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico, porque los prepara para resolver los problemas socio culturales más generales y frecuentes en su ejercicio profesional.

La Antropología adquiere una marcada significación en la formación médica, pues es reconocido que constituye una visión holística y abarcadora que ha centrado su atención en el hombre, desde una perspectiva biológica, social y cultural, porque tiene aspectos de la existencia y esencia humana; además, está ligada a la apreciación y análisis de elementos tales como costumbres, normas, estilos de vida, organización social, entre otros.

Esto viene a expresar elementos de análisis para la elaboración y comprensión de la compleja realidad social en que viven los seres humanos y las relaciones sociales, así como reconocer la pluralidad y la diversidad humanas.

La Antropología Médica busca la manera de satisfacer las demandas humanísticas y científicas del campo de la Medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y de qué manera la sociedad, la cultura, la política, así como el ambiente afectan su salud.

Para el médico general, el ser humano constituye su objeto de estudio, razón poderosa para no perder la interrelación entre lo biológico y lo psicobiológico, lo social y lo cultural.

**Bibliografía.**

Querts Méndez, O., Orozco Hechaverria, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M. y Caballero Herrera, M. Y. (2013). *MEDISAN*. Vol.17 (no.10).  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)